

## **Cérémonie annuelle du «YOM ASHOAH»**

*Le lundi 6 Mai à 19 heures a eu lieu à la Synagogue de Perpignan, la cérémonie annuelle du «YOM ASHOAH» organisée par la Communauté Israélite de Perpignan et des Pyrénées Orientales.*

*Au travers de cette commémoration, l'ensemble des victimes de la Shoah est rappelé à la mémoire de l'humanité. Au-delà de ces six millions de juifs morts, sont associées toutes les personnes victimes des barbaries humaines.*

*Sept mois après les massacres du 7 octobre 2023 commis par les terroristes du Hamas en Israël, la journée du souvenir de l'Holocauste a pris une tonalité particulière pour la communauté juive des Pyrénées Orientales.*

*Etaient présents, monsieur Thierry Bonnier, préfet des Pyrénées Orientales et monsieur Ludovic Julia, son directeur de cabinet, Monsieur Louis Aliot, maire de Perpignan, et monsieur Jean Marc Pujol, ancien maire de Perpignan, monsieur le colonel Eric Belgioïno, directeur des services d'incendie et de secours, monsieur Laurent Astruc, directeur départementale de la Police Nationale, le Général Gilles Glin Délégué général du Souvenir Français pour les Pyrénées Orientales, et monsieur Philippe Benguigui, président de l'association Zakhor pour la Mémoire.*

*La présence de ces autorités à cet hommage marque pour l'ensemble de la Communauté Juive un fort signe de solidarité à l'égard de toutes ces victimes. Chacune d'elle a ainsi allumé une des six bougies symbolisant les 6 millions de morts de la Shoah ; et une septième bougie a été allumée à la mémoire de ceux qui ont été également assassinés par les Nazis : les gens du voyage, les homosexuels, les handicapés, les francs-maçons, les résistants.*

*Lors de son intervention, monsieur Daniel Halimi, président de la communauté juive des Pyrénées Orientales a tenu à remercier les forces de gendarmerie et de police, et les services de la Préfecture, pour leur accompagnement, leur vigilante présence auprès de la communauté juive des Pyrénées Orientales.*

*Notons que le Souvenir Français et l'association Yad Vashem ont signé une convention en 2023. Cette convention prévoit la sauvegarde des tombes des « Justes parmi les Nations » rentrées en déshérence. Elles seront dorénavant entretenues par le Souvenir Français au même titre que celles des soldats « Mort pour la France ». 24 Justes parmi les Nations ont été reconnus dans les Pyrénées Orientales et 8 d'entre eux y repose pour l'éternité. La délégation générale du Souvenir Français a entrepris leur localisation dans les cimetières de Codalet, Prades, Canet en Roussillon, Finestret et Maury.*

*Note : Yad Vashem a été fondé pour perpétuer le souvenir des six millions de victimes juives de la Shoah. L'un des principaux devoirs de Yad Vashem est de témoigner la reconnaissance de l'Etat d'Israël et du peuple juif à ces non-Juifs qui ont risqué leur vie pour sauver des Juifs pendant la Shoah.*

